

Sobre el Centenario de las Navas

### Pensamientos-Ideas

Un ilustre burgalés que tanto se preocupa de este pueblo á quien quiere de corazón y por quien tanto ha hecho y está haciendo, nos ha remitido las cuartillas que á continuación gustosos publicamos.

Al hacerlo así, y á pesar de ocultar su nombre, sabemos que herimos su modestia. El autor de aquellas no quiso más que darnos la idea, no enviarnos un artículo. Nosotros, sin embargo, hemos creído que cuanto pusieramos en las cuartillas quitaría á estas y á la idea la pureza en la forma y la lozanía en el pensamiento y por eso nos decidimos á trasladarlas íntegras á estas columnas.

Figura entre las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad con motivo del 7.º Centenario de la Batalla de las Navas, de Tolosa una procesión que, de ser un hecho, saldría de la Catedral para dirigirse al Monasterio Real de las Huelgas, desfilando allí ante el sepulcro del Héroe Castellano después de la misa de pontifical que celebrase nuestro venerable Prelado. Ahora, como el acto, de realizarse, será indudablemente grandioso porque en él estarán las autoridades, las corporaciones, el pueblo todo de Burgos no convendría, en recuerdo de antiguas y gloriosas tradiciones, que la Junta invitara á tan solemne manifestación á las Ordenes militares que al concurrir, como es de esperar, fuesen con su presencia al mismo tiempo que portadoras, escolta del estandarte que ondeó en el campo cristiano, estandarte que conserva nuestra Catedral, y que en ese día trata de ostentarse juntamente con el que guarda el Monasterio?

Esta idea, que ha partido de una alta dignidad eclesiástica, y que recogemos para que llegue á conocimiento de la junta que entiende en las fiestas del Centenario, nos ha parecido tan elevada y tan propia de la conmemoración que no dudamos habrá de tomarse en cuenta, ya que la Historia nos relata la participación tan importante que tuvieron en la batalla de las Navas los caballeros Santiaguistas y Calatravos, ayudados por los de San Juan y Templarios.

Y entendemos que, de aceptarse la idea, la Junta debería hacer la invitación enseguida para que, disponiendo de tiempo suficiente, los caballeros que hubiesen de venir en representación de las órdenes pudieran hacer los preparativos necesarios entre los que figura el que exige no pocos detalles como el equipo para enjaezar sus caballos con arreglo á la antigua usanza.

También el pueblo de Burgos vería con gusto que ese día se le permitiera la entrada en el interior del Monasterio, donde se encuentran los panteones de Reyes é Infantes, ya que son, muy pocos quienes les conocen; pues dejando á salvo los derechos de clausura, y confiando en la cultura bien probada del pueblo burgalés, no dudamos de que nuestro bondadoso Prelado otorgaría la autorización y así, con esta visita, se grabaría más y más el grato recuerdo de tan memorable fiesta.

### UNA NUEVA POSICION

## La muerte del Mizzian

Indicábamos ya, en nuestro número anterior, que el propósito del alto mando era ocupar una nueva posición, para de esta manera cerrar el círculo, con lo cual aseguran los técnicos que se han de evitar nuevas invasiones de los moros. Nuestro parecer es absolutamente contrario á ese afán de levantar en cada monte un campamento, y nuestra opinión se apoya en lo que repetidamente ha manifestado en «El Mundo» D. Tomás Maestre, y en las ideas con tanta claridad y conocimiento de causa defendidas por el capitán Cebreros en su obra «La guerra en Marruecos». Dice éste, con frase ajustada á la realidad, que «el ejército que se pega al terreno confiesa implícitamente su inferioridad é irremisiblemente será vencido». Y esta que es una verdad inexorable en Asia y en Europa, lo es mucho más en Marruecos.

«Sería preciso—dice el citado capitán—ocupar todos los picachos que hay en Marruecos y fraccionar el ejército en otros tantos destacamentos—y calcúlese la cantidad de tropas que se necesitarían para ocupar una posición considerable de terreno—sin que por esto se hubiera conseguido someterle, antes por el contrario, dada su movilidad, su invisibilidad, y su asombrosa rapidez para dispersarse y concentrarse dominaría el país á su antojo, sería siempre dueño de las comunicaciones, de los puntos fortificados y descargaría sus golpes de mano donde le pareciera oportuno, mientras las tropas guarnecían sus numerosas ratoneras».

Esto lo ha comprobado después la práctica de la guerra, viéndose palpablemente la ineficacia de tal sistema.

El Teniente Coronel Frisch ha explicado admirablemente la doctrina francesa sobre los puestos de ocupación, la que se puede resumir así:

Puntos fijos, tan pocos como sean posibles, para no emplear demasiadas fuerzas en guarniciones de defensa. Ocupar los centros políticos, de población, de comunicación, de producción. Conservar una ó varias columnas móviles, verdadera masa de maniobra que pueda lanzarse en todo momento en cualquier dirección. Para dar á esta masa toda la libertad de maniobra, suprimir su convoy, acumulando en los puertos fortificados un mínimo siempre de un mes de viveres y municiones.

Así la guerra es esencialmente maniobrera y ofensiva.

No vemos las señales de que nuestros métodos evolucionen, y por el camino que vamos no se vislumbra el final.

Ahora, con la muerte del Mizzian, ocurrida en una operación que, por las noticias de los corresponsales, creemos ha sido un acierto del general Navarro, se asegura por algunos que ese final está próximo. Nada más difícil que dar una opinión concreta sobre esto.

Sin que nos comprometamos á asegurar que esa muerte señale la terminación de la campaña, es evidente la influencia que ha de ejercer en la marcha de ésta.

De los dos jefes de la harka, el Mizzian era el único en verdad infranqueable, infranqueable explicable porque su prestigio se fundaba en ella, y á ella, también, debía su dinero, gracias á las cuantiosas limosnas que recibía. Y estas limosnas constituían sus únicos medios de fortuna, pues sus bienes los tenía en Atlaten, dominado por nosotros desde la campaña anterior. La guerra era para él un negocio y no de los menos lucrativos.

De esta infranqueabilidad del Mizzian no ha participado nunca el guerrero caid Harch Amar de M'Talza. Este es un hombre acudado y dueño de grandes propiedades, las que se encuentran ya bajo el fuego de nuestros cañones. De modo que él tiene que comprender no se halla lejano el día en que nos metamos en su casa, viéndose entonces precisado, si es que no quiere someterse, á abandonar sus tierras y emigrar. El miedo al Mizzian, el hallarse á merced de éste, contenían, sin duda alguna, sus deseos favorables á la sumisión. Para decidir ésta se habló de que nuestras fuerzas se interpondrían entre su kabila y las gentes del Mizzian, ocupando á Tikermin, posición central entre los dos núcleos del enemigo. Creíase que protegido así el Hach Amar por nuestras fuerzas se entregaría y la pacificación del territorio sería un hecho.

¿Se someterá ahora el caid de M'Talza? ¿Surtirá los efectos que se esperan la alocución de Aldaya?

La lógica nos da una afirmativa respuesta, pero tratándose de los moros, dada su volubilidad, no es posible, sin riesgo, emitir un juicio cierto sobre el porvenir.

## Dr. J. Merino

Médico-Director de la «Gota de Leche»  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta de once á una

PLAZA DE PRIM, NÚM. 16, 2.º

Para los pobres consulta gratis en el Dispensario de la «Gota de Leche», calle de San Juan, los lunes, miércoles y viernes de diez á doce.

## DESENCANTO

La activa princesa de tez nacarada, de lánguidos ojos color de esmeralda, de rubios cabellos y cuerpo de hada, se hallaba impaciente junto á la ventana.

No llega el amante á quien ella aguarda, el jéglar humilde que dulces sonatas de amor y de ensueños, de bellas nostalgias, con música triste de cadenciosos lánguidos, cantó muchas noches con amantes ansias.

Secretos temores invaden su alma, que es triste, muy triste soñar esperanzas y verlas que huyen....

Ya de la alborada las primeras luces tímidas llegaban, cantaban las aves en las enramadas, cargadas de aromas llegaban las auroras, brillaban las flores cubiertas de escarcha, más verdes los campos, las sierras más blancas, la vida más bella más dulce y más grata con el nuevo día se representaba, y de la princesa de tez nacarada

los hermosos ojos se llenan de lágrimas....

Mientras, el amante muy lejos se hallaba diciendo sus trovas á otra castellana y sus labios rojos con amor besaba.

M. Escalante

## Visitando el Hospicio

### El torno

Entrase por Levante. Tras la verja, un minúsculo jardín de país de abanico, al que pone fondo una galería encristalada; las ojivas, con dosel de madreelvas nuevas, deben tener bajo la luna, en la calma de la noche, un grave romanticismo sugerido de ensueños....

A la derecha; seis gradas sobre el arriate, está la Dirección, y en ella nos recibe el Sr. Revenga, director del Hospicio.

D. Mariano Revenga es un señor de ojos azules, bondadosos; de bigote rubio, ralo y caído; de bellas maneras y de incansable amabilidad. Accede gustosísimo á nuestro deseo de visitar la casa. Y él mismo nos guía.

Empezamos por el torno.

Comunicando por rotación con el ventanillo exterior, existe una cámara en cilindro forrada de gutapercha, y cuya base de sustentación descende, por efecto de cualquier peso extraño, á cerrar el circuito de un sistema de timbres, colocados en distintas dependencias del edificio.

La casualidad, gran dispensadora de mercedes, nos permite presenciar la entrada de un exposito. Tres ó cuatro Hermanas acuden á recogerlo, desahadas, sin casi respiración. La criatura berrea que da gusto. Se le acuña la medalla de ingreso con la fecha del día y se le lleva á las amás.

La alcoba de los lactantes es una preciosidad.

Cautiva ver tantas cunas iguales, tan pequeñas, tan blancas, moviéndose, bajo los balanquinos de lino, como entre el tenue temblor de dos alas. Huele á pureza; á ropa limpia, aromada con membrillos maduros; á incienso y á santidad. De la penumbra, emerge la gracia espiritual de unas tocas, una monjita que arrulla á un niño.... Así María, como esta virgen de brazos maternales, fué madre y fué virgen.

### De la escuela al dormitorio

Al vernos entrar, las colegialas se alzan y nos saludan.

Es un aula inmensa, colgada de mapas y tableros y cuadros de asunto religioso. Por un costado, témplala un corredor abierto al sol; y por el otro, las ventanas la airean. En rectángulo, se alinea una enorme extensión de mesas-bancos individuales, tipo Sellés modificado.

El Sr. Revenga nos presenta dos muchachas lindísimas que le llaman papá. Al Sr. Revenga le llaman papá otras ocho personillas. Nadie más indicado para dirigir el Hospicio....

Visitamos á continuación la escuela de ciegos y de sordo-mudas, de que es profesora D.ª Julia Moneo. Asombra la paciencia de ésta buena señora, cuyas alumnas aprenden la aritmética con las falanges, ó á leer de corrido con las yemas de los dedos. Los sordo-mudos estudian además el gesto, ante un espejo y un gráfico.

Desde las clases de los niños, por unas escaleras que los ciegos y los impedidos desgastan junto al balaustrado, bajamos á los talleres. Hay taller de zapatería, de sastrería, de carpintería, de tejeduría. En la sastrería, excepto el maestro, todos son cojos, así como en la sala de música todos son ciegos, incluso el maestro.

El maestro carpintero, de mosca y bigote blancos y aspecto patriarcal, es un hombre previsor que construye sin descanso ataúdes, aunque la cifra de mortalidad infantil, verbigracia, no pasa de un ocho por ciento anual.

El taller de los tejedores es el más entretenido... para el espectador. Ya parece algo. Oyese el estrépito regocijado de las canillas, al urdir; el tam-tam de las lanzaderas; un atropellado tableteo de redoblante. Además, el arte de tejer requiere una exactitud matemática encantadora, quiere decir, desesperante. La urdimbre de una pieza de marca estrecha consta, por ejemplo, de 1296 hilos, de los que corresponden unos 50 al centímetro cuadrado. Es prodigioso.

A las seis de la tarde cesa el trabajo en los talleres y se han cerrado las aulas. Todo el mundo acude á la capilla, un hermoso local amplio y brillante, de floridas vidrieras góticas, en el que ahora, mes de Mayo, rezase á la Inmaculada. Si no hay capilla, plébanse los patios, tapiados y alfombrados de césped, ó florecidos de alelías, y botones de oro, y pensamientos, entre cuatro lienzos de edificio, como un triste, como un bello florecer de panteón.

A las siete, sírvese la cena; unas sopas de ajo migadas á máquina. El desayuno consiste en lo mismo: otras sopas de ajo migadas á máquina. La comida intermedia ya es otra cosa; puchero de garbanzos y arroz con acompañamiento de carne ó tocino, según las preferencias.

El reglamento ordena; el presupuesto no puede variar; los «socios protectores» no aumentan el presupuesto. Sopas de ajo.

A las ocho, todos los asilados se acuestan pensando ponerse mulos al día siguiente, para comer en la enfermería.

Desean saber qué cosa es una chuleta.

FLORISEL

(Concluirá)

### CUENTO

## NATI

En un pueblecillo de la provincia de Alava, un pintoresco pueblecillo lindante con la frontera vizcaína, vivía la protagonista de mi cuento.

Nati, ó mejor dicho Natichu, pues con ese diminutivo se la conocía más comunmente, era una muchachita menudita de cuerpo, pero bien formada, de cara bonita y expresiva, de bellos ojos garzos, de un mirar pícaro, pero exento de malicia. Mas sobre todas estas cosas agradables, estaba la de su charla, por demás amena y persuasiva, salpicada siempre de donaires y graciosos dicharachos, que hacía que los mozos estuvieran como embobados pendientes de sus labios, de aquellos labios cuyo vivo color rojo envidiaran los mismísimos corales.

Con tales perfecciones, de extrañar fuera que no tuviera «golosos». Los tenía, ¡vaya! Pero maldito el caso que de ellos hacía, atenta solo á los quehaceres de la casa y al cuidado de sus pobres viejos.

Mas, que yo sepa nadie ha conseguido aún hurtar el corazón á la puertería infalible de Cupido; y Nati, como todo mortal, hubo al

cabo de sentir el escozor de la ponzoñosa flecha.

¿Que quién fué el feliz mortal? Juanón. Parece mentira, pero así fué: Juanón. De los mozos del pueblo el más desgarbado, el más loco, el más feo, el menos merecedor de llevarse la perla que se llevaba. Bueno, esto del menos merecedor eran habladerías, para envidia de los desairados, porque Juanón, aparte de su deficiencia física era poseedor de un corazón que no le cabía en el pecho. Noble, trabajador, infatigable. ¿Hay quien pida más? ¿Que era feo? ¿Y qué? Ella era muy bonita... y váyase lo uno por lo otro.

¿Cómo llegaron á arreglarse? Pues como se arreglan siempre estas cosas: insensiblemente, sin darse apenas cuenta de ello.

Nati había advertido que desde hacía tiempo, al ir por agua á la fuente, topaba indefectiblemente con Juanón. Se saludaban. Un lacónico adios y nada más. Pero la repetición de los encuentros llegó á extrañar á la moza; y una tarde, después del saludo habitual, volvió con disimulo la cabeza... ¡y lo que vio! Vio al mozo parado, mirándola como embobado, clavado materialmente en el sitio. Al cogerse zifragantí, azoróronse los dos.

Un ligero temblor agitó el cuerpo del mozo y acentuóse aún más el sano carmín de las mejillas de la moza. Pero nada se dijeron. A la tarde siguiente, al adios de costumbre siguieron dos ó tres frases más; y á medida que las tardes se sucedían, aumentaba la locuacidad de los mozos, hasta que una tarde prolongóse tanto la charla, que la tarde se hizo noche... y la luna que brillaba espléndida, dueña y señora del firmamento, sonrió maliciosa al ver al mancebo azorado esperar anhelante el sí, si que fué tan quedamente pronunciado, que ni á las hierbas donde se sentaron llegó el más leve rumor de tan delicioso monosílabo.

II

Por aquel entonces llegó al pueblo un «indiano» que hacía años marchó á tierras americanas, y que, sintiendo la nostalgia del terruño, tornaba á sus lares para descansar un poco del bregar tantos años consecutivos. Amigo íntimo de los padres de Nati-chu hospedóse en casa de estos, quienes al verle tan finchado, con su gruesa leontina de oro, sus manos cuajadas de brillantes, su traje de corte irrepochable, sintieron roer en su corazón la carcoma de la codicia, y comenzaron entre el matrimonio las charlas misteriosas, íntimas, cuya finalidad práctica tenía por objeto la caza del opulento indiano. Y el demonio, entrometido de por sí, y ansioso siempre de armar cizaña, vió la presente ocasión oportunísima para lucir sus habilidades... y sucedió lo que tenía que suceder: el indiano fijábase en la moza más de la cuenta, con grande contentamiento de los viejos y natural sobresalto por parte de la moza, quien toda preocupada contóle lo que acontecía á Juanón en una de sus diarias citas.

Quedóse el pobre mozo como quien vé visiones al saberlo. Pretendían quitarle la novia. No, imposible. Sin embargo, era el otro tan rico... ¡Rico! Dió un salto el mozo al pronunciar tal palabra. ¡Rico! sí, era rico. La codicia era la que tentaba á los viejos. Pues bien; él también podía serlo. ¿Por qué no? Era joven y fuerte. Sí; se marcharía. Trabajaría fieramente, de sol á sol si preciso fuera. Nada le asustaría. Pero... ¿sería ella también tan fuerte que resistiera?

—Nati—clamó el pobre mozo, trémulo, pero denotando en su semblante firmísima resolución—tres... cuatro años pasan pronto. ¿Me esperarás? Yo te juro volver con el oro suficiente para colmar la codicia de los viejos. Júrame tú en cambio que me esperarás.

III

Nadie reconocería en la señorita albarada y pulcra que apoyada en la borda del soberbio trasatlántico, miraba distraída la superficie del mar, á la moza que, pocos meses antes, ayudaba á sus padres en el laboreo de las tierras.

Las sayas burdas y los gruesos zapatonos, hanse trocado en finisimas telas y coquetones zapatitos charolados. Ya no exuda su cuerpo el acre olor á tierra y aromas del campo: riquísimos perfumes los suplantaron. Casóse al fin con el indiano opulento. Resistió todo lo que pudo; pero, mujer al fin, sedújola el señuelo de alhajas y trajes. Cara pagaba su culpa. Desde que se vió rica y admirada, por extraño fenómeno psicológico, huyó de su cuerpo la alegría, aquella alegría que era su vida y el encanto de cuantos la trataban. En vano el viejo indiano esforzábbase para animarla. Inútil empeño. Para ver de ahuyentarla, para él incomprendible melancolía, decidió un viaje á sus tierras americanas.

Aquel sol y la contemplación de aquellas tierras que eran suyas, quizá consiguieran dis-

traerla. Y con rumbo allá iban. Y apoyada, como digo, en la borda del trasatlántico, fijos sus hermosos ojos en la planicie del mar, meditaba. Y el meditar aquel hacia fruncir su ceño y humedecer sus bellos ojos garzos. ¿Qué es lo que había hecho? Como, por fenómeno de espejismo, veía a Juanón trabajando, sudoroso, sin tregua ni descanso, para reunir, peso á peso, el oro suficiente para comprarla. Y le veía trabajar gozoso con la sonrisa en los labios sin otra compensación que contemplar por la noche, con ansia de avaro, el montoncito de oro, que crecía y crecía, como crecía también el ansia suya de retornar á su patria en busca de otro tesoro. Y, al ver aquello, gruesas lágrimas humedecían sus pálidas mejillas. ¿Qué había hecho? ¿Qué había hecho? La voz de su marido sacóla de su abstracción. — ¡Nati! ¿En qué piensas, mujer? Vamos á la cámara que hace fresco ya para estar sobre cubierta. —

— ¿Le hacían daño las palabras afectuosas de su marido. Aquel tono paternal le disgustaba. ¿Qué diferencia de la fogosidad de Juanón! ¿Qué calor el que ponía en sus palabras! —

— ¡Sí, vamos, tienes razón; empiezo á sentir frío. Y apoyóse en el brazo de su marido y juntos encamináronse á la cámara. Durante el trayecto tornó Nati á su actitud pensativa. Y pensaba, pensaba que quizás aquella noche, Juanón, de vuelta del trabajo, aumentaría gozoso, con una moneda más el pequeño caudal con el que pensaba acallar la codicia de los viejos. ¡Dios mío! ¿Qué es lo que había hecho?

C. JORNET.

### Desde Madrid

La inminente entrada de los conservadores en el Poder sigue siendo la conversación del día entre los políticos.

No se habla de otra cosa.

Y en los liberales están produciendo los consiguientes efectos semejantes anuncios.

No transigen con su confirmación por entender que su partido aún puede seguir desempeñando su misión al frente de los destinos públicos.

Hace días que el Sr. Maura recibió la visita de un caracterizado palatino.

La conferencia entre los dos personajes fue muy larga, cerca de dos horas.

Tuvo lugar al siguiente día de haber obtenido el gobierno el voto de confianza de la mayoría del Congreso.

En dicha conferencia parece ser, quedó convenido algo transcendental para la política.

No se espera más que el momento oportuno.

A partir de entonces, los primates conservadores no dudan ya en un próximo cambio de política.

Tantas seguridades deben tener de ello que más de uno de esos primates ha dejado en suspenso los planes veraniegos que tenía.

Peró esto, permanecía oculto sin que trascendiese hasta hoy. Nadie duda en que el advenimiento del partido conservador al Poder es un hecho.

Atribuyen muchos al señor Canalejas el haberse sabido la noticia, que tan comentada está siendo, pero íntimos del jefe del gobierno la niegan.

Dicen que es cierto está enterado de lo que se trama pero que á nadie se lo dijo.

De todas suertes, siendo ya del dominio público, nada significa para el caso saber quien la ha esteriorizado.

Los conservadores están contentísimos. Temen, no obstante, que algo imprevisto sea obstáculo para que los rumores dichos no se confirmen.

Por eso les ha contrariado el que se supiesen con anticipación.

Las soluciones en la política española siempre han estado á merced de las circunstancias.

Los partidarios de un gobierno liberal intermedio mantienen su criterio respecto de este.

Entienden que si Canalejas se va, deben seguir gobernando los liberales.

No consideran conveniente la entrada ahora del partido conservador.

Frente á esa opinión se encuentra la de los canalejistas.

Para estos elementos, una vez dimitido Canalejas, no hay otra solución que Maura.

Esta divergencia de apreciación es importantísima y muy favorable á que los mauristas se salgan con la suya.

Uno de los puntos que más se debate en las conversaciones de los políticos es acerca de la causa por qué va á dimitir Canalejas.

La mayoría no puede estar mejor.

Excisiones entre los primates del partido no existen, al menos en apariencia.

Lo de Melilla marcha bien.

Y en este discurrir, están aquellos que se preocupan de la caída de este gobierno.

Se dijo que bien pudiera ser esta causa motivada por el proyecto de mancomunidades.

Podría ser, pero ese proyecto fué aprobado en Consejo de ministros y de conformidad entre los Consejeros responsables.

No creemos sea este el verdadero motivo.

Otra versión circula, según la cual, se atribuye al señor García Prieto, el origen de la desavenencia para producir la crisis.

El ministro de Estado no está nada satisfecho del papel secundario que en la última parte de las negociaciones con Francia estuvo haciendo.

En esta el señor Canalejas actuó más activamente que el señor García Prieto.

Sea la causa que fuese no se duda en que este enigma actual que surgió para la política ha de despejarse de un momento á otro.

No días, sino horas, serán las que no trascierran sin que eso suceda.

El gobierno no puede continuar bajo la impresión de un cambio de política declarado oficialmente.

No lo toleran ni el señor Canalejas ni los que con él comparten los sinsabores y satisfacciones del mando.

### Otra calamidad

Nuestros labradores son otra vez más víctimas del infortunio; la guadaña del pedrisco ha segado los campos de muchos, y con ello, sus esperanzas, sus ilusiones sobre la cosecha en flor.

Las noticias que se reciben de algunos pueblos de los partidos de Briviesca y Belorado, las que se tienen de otros no lejanos de Burgos, son altamente desconsoladoras.

Ni una caña, ni una planta ha quedado en pie sobre los campos en que los sencillos labradores pusieron en la sementera el producto de otros sudores, de otros trabajos; el espectáculo no puede ser más triste, más desconsolador.

Nos hacemos cargo de la situación de ánimo del labriego al asomarse al campo después de la tormenta, y ante ella nuestra pluma no puede contenerse sin decir algo, sin hacer algo en pró de tan sufrida clase; no puede resistirse nuestro sentir á permanecer mudo ante la desgracia; por eso dejamos hoy correr la pluma sobre el papel para pedir protección, ayuda para con el desvalido, al que debe, al que puede prestarla.

Tiene nuestra provincia, como toda Castilla, pero acaso más acentuada, la característica de una resignación sin límites; jamás se ha alzado pidiendo como piden otras regiones, otros pueblos, y esto que precisamente debiera servir de acicate á nuestros gobernantes para atender mejor á nuestro pueblo, la realidad enseña que sirve para lo contrario, para que se nos mire con indiferencia por no decir otra cosa.

Hay pues que cambiar de táctica; los labradores castellanos tienen que pedir de otro modo.

Estamos pues en el punto en que hay que pedir protección ante el pedrisco arrasador de muchos pueblos; precisamente en los momentos actuales las Cortes tienen sobre el tapete el proyecto de ley para repartir 800.000 pesetas entre los pueblos perjudicados por la sequía. Nada se inicia que pueda corresponder á esta provincia en aquel crédito y, por todos los síntomas, aquella cantidad, como otras muchas, irá á parar al pozo airón de los pueblos de Andalucía.

Para que no fuese así; para recabar algo con destino á nuestros labradores, los diputados provinciales Sres. Rilova y Zumárraga presentaron há pocos días, antes de esta nueva calamidad que pesa sobre los agricultores de esta provincia, presentaron á la Diputación una propuesta á fin de que el gobierno incluya entre los partícipes de aquel crédito á la provincia de Burgos; pero hace falta más, es preciso que nuestros representantes en Cortes hagan algo, que se acerquen al gobierno, que pidan, que exijan, si llega el caso, igual trato para Burgos que para Andalucía; que si la sequía allí agosta los campos, el pedrisco aquí arrasó sus frutos, y sequía ó tormenta, helada ó granizo, todo es igual para el labrador si lo uno ó lo otro aleja el pan de sus paneras.

Hay que moverse, hay que agitarse. Diríjanse los pueblos, los ayuntamientos á sus representantes en Cortes y si, lo que no es de esperar, estos no responden á sus requerimientos, ó no consignan nada, déjenles que ¡quien sabe! acaso consigan más.

— Los propensos á congestiones deben emplear los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

### POR LOS HÉROES

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo y Cabildo Metropolitano, la Excma. Diputación Provincial y Excmo. Ayuntamiento, celebrarán mañana lunes honras fúnebres en la Catedral á las diez y media, en sufragio de las almas de los Vocales de la Junta Burgalesa, mártires de la Independencia, que en 1812 fueron fusilados en Soria.

Agradecemos la invitación que hemos recibido.

### Pésames

El distinguido catedrático y diputado provincial D. Rodrigo Sebastián pasa en estos momentos por la desgracia de la pérdida de su hermano D. Enrique, ilustrado y culto jefe que fué de Estado Mayor y que tantos afectos y respetos contaba en aquel Cuerpo.

Enviamos al Sr. de Sebastián el sincero testimonio de un pésame sentido por nosotros y por sus múltiples relaciones y amistades.

— A los 16 años de edad ha fallecido la señorita Filonila Castrillo, hija de nuestro buen amigo D. Valentín.

A sus desconsolados padres y demás familia testimoniamos nuestro sincero dolor.

### Notas del reporter

Ha llamado esta semana la atención la solemnidad con que en la parroquia de San Cosme ha tenido lugar, organizado por el virtuoso cura ecónomo D. Javier Nuñez, el acto de recibir por vez primera la Sagrada Forma, los niños y niñas de la feligresía.

Con este motivo ha recibido muchas felicitaciones el Sr. Nuñez.

También en la parroquia de S. Lesmes se ha celebrado con gran solemnidad el acto dirigido por el ilustrado párroco don Ignacio García.

— Felicitamos con el mayor entusiasmo á nuestro paisano Marceliano Santamaría, por la distinción de que ha sido objeto con el nombramiento de Académico de la de Bellas Artes.

— Damos el pésame á nuestro querido amigo D. Joaquín Díez García de Quedo, empleado del Ayuntamiento, y que ha pocos días experimentó la desgracia de un preciosa niña, hija suya.

Le enviamos también muy sentido á D. Miguel Oñate, Ayudante de Obras Públicas, que ha perdido á su señor padre.

— El jueves 23 tendrá lugar la subasta de los tres caminos vecinales propuestos por el Ministerio de Fomento y que afectan á esta provincia.

— A consecuencia de los daños causados por el temporal en los pueblos del partido, el Ayuntamiento de Briviesca ha acordado suprimir este año las fiestas que acostumbraba á celebrar.

— Se encuentra gravemente enfermo, el capitán de caballería nuestro buen amigo D. Ramiro Gutiérrez. Hacemos votos por el restablecimiento de su salud.

— Anoche en el expreso, procedente de San Sebastián, pasó para Madrid el Ministro Sr. Arias Miranda.

A la estación salieron á saludarle los Sres. Gobernador civil, presidente de la Diputación Sr. Merino y muchos otros correligionarios.

### El jueves en el Teatro

De los notables conciertos que la culta Filarmónica viene dando y en los que ha procurado sean intérpretes los artistas nacionales ó extranjeros de más legítima reputación, ninguno de mayores atractivos, ninguno productor de expectación ni revelé tan grandes como el que estaba anunciado para hacerse por la Sinfónica de Madrid.

No había socio que no se viese asediado con el pedido de localidades; no había en Burgos quien no hiciese lo posible y lo imposible por proporcionarse una entrada; pudiese asegurarse que si La Filarmónica hubiera vendido localidades á quienes las pidiesen, lo cual prohibe el reglamento de la misma, por elevado que hubiese puesto los precios; se habrían agotado; tal es el entusiasmo que despertaba la sin par agrupación musical española, que por segunda vez oíamos aquí.

Por lo expuesto, pueden darse cuenta nuestros lectores del aspecto que presentaría la sala del teatro en la noche del jueves en que tan gran acontecimiento artístico pudimos presenciar.

De tres partes constaba el programa, y

cada una de ellas comprendía obras maestras de los más afamados compositores.

De su ejecución, cuanto dijéramos sería poco ante la realidad; todas las exquisiteces y delicadezas que exigirse puedan á una orquesta para que ponga de relieve las bellezas infinitas que encierran las obras de los autores que alcanzaron las cimas de la gloria, todas fueron colmadas en grado tal que creemos no puedan ser superadas por nadie; no hay efecto por pequeño que sea que no se ponga de manifiesto; de aquí que no extrañe la justa y merecida fama de que la Sinfónica goza y los grandes elogios que en todas partes se prodigan á quien, merced á su laboriosidad, va de triunfo en triunfo con la sabia dirección del eminente maestro Arbós, verdadera gloria española.

Cuanto números integraban el programa fueron calurosamente aplaudidos, llegando el entusiasmo á su apogeo al final, en que, accediendo á los deseos del público nos regaló con la audición de «Tinhautser» aplaudida de tal modo que arrancó una ovación colosal.

Entre los ilustres profesores de La Sinfónica figura nuestro paisano Manuel Sancho á quien gustosamente saludamos y que tuvo la atención de presentarnos al insigne maestro Arbós, de quien oímos frases gratísimas para nuestro Burgos.

Nuestra felicitación á la Sinfónica de Madrid por el brillante éxito aquí obtenido y que será uno más que añadir á los muy numerosos con que cuenta y á los que habrá de sumar en cuantas partes se deje oír, y sintámonos satisfechos de quien coloca el nombre de nuestra patria tan alto en cuanto al arte musical se refiere.

Para terminar, vaya nuestra enhorabuena á la Sociedad Filarmónica de Burgos por el acierto que ha tenido en todas las fiestas que lleva celebradas y vaya también el ruego de que en el plan de los sucesivos conciertos no eche en olvido á la Sinfónica, que tan imperecedero recuerdo ha dejado entre nosotros las dos veces que nos ha visitado y que quisiéramos oír con la mayor frecuencia posible.

### Toreros y Toros

— Continúan con gran entusiasmo en Barcelona los preparativos para la corrida á beneficio del veterano Agujetas, fiesta que definitivamente se celebrará el 21 de Julio, en cuya fecha podrá tomar parte en la corrida Vicente Pastor, que en ello muestra gran empeño.

Para actuar en la corrida se han ofrecido desinteresadamente muchos diestros, y asegúrase que el duque de Veragua se interesa cerca de sus compañeros ganaderos en lo que respecta á las reses que tal día se correrán.

Ricardo Torres y Machaquito han prometido contribuir al beneficio del viejo compañero con donativos en metálico.

— Con bichos de Conradi se las habrán en Toulouse el 2 de Junio los diestros madrileños Antonio Boto y Tomás Alarcón, siendo la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa de aquella importante población francesa.

— Dicen de Logroño, que en las corridas de feria de aquella capital no tomará parte Vicente Pastor, por no avenirse á actuar en una sola, ni Rafael Gómez, porque no se le admitió la condición de contratar para dos funciones á su hermano José, ni Manolito Megías, por entender la Empresa excesivo el precio de su contrato.

Torearán, pues, Ricardo Torres, Manolete y Gaona.

— Se da como seguro que en la corrida organizada para el 23 de Junio en Valladolid, el cartel lo compondrá Manuel Megías, Isidoro Martí Flores, Luis Freg y Pacomio Peribañez, con toros del marqués de Llen.

**Leemos:**

— El matador de novillos Fabián Cazorla está ajustado para dos fechas de Junio en Burgos y Cuenca, teniendo ajustes sin fechas señaladas en Bilbao, Zaragoza, Valladolid y Barcelona.

— El matador de novillos Eduardo García, Rondeño, toreará en Santoña, Santander, Plasencia, Bilbao, Valencia y Pradoluengo, hallándose en tratos con Salamanca, Sanlúcar de Barrameda, Burgos y Ronda.

— El modesto matador de novillos, Vicente García, toreará el Corpus, en Burgos, y el 29 de Junio, en Avila.

¡El delirio!

Se continuará.

**Bombita y Pastor, heridos**

En la corrida de toros celebrada anteayer en Madrid, resultaron heridos estos dos afamados diestros, que fueron contratados oportunamente para torear el día 16 de Julio en nuestra plaza, con motivo de los festejos del Centenario de las Navas.

La herida de Pastor, afortunadamente es leve, y según la opinión de los facultativos, volverá en breve á sus tareas completamente restupado.

No así la de Bombita, que por desgracia acusa gravedad. Sigue la rotura del tendón aqúiles, del pié izquierdo, lesión muy parecida á la que tanto tiempo le tuvo sin torear, y

aunque no constituye un peligro para vida, es muy posible que quede deformada por tanto con grave inconveniente para arriesgada profesión.

Una vez más los terribles Miuras, han seguido la serie de sus desdichadas hazas que deseamos vivamente no tengan consecuencias graves para ninguno de los heridos.

Peró nos han agudado la fiesta, pues casi podemos asegurar sin temor á equivocarnos, que dada la importancia de la lesión y el mucho tiempo que ha de necesitar para curarse, el día de Julio no veremos á Bombita en Burgos contra todos nuestros deseos.

¿Quién le sustituirá? Ya nos lo dirá oportunamente la Comisión de festejos.

### La corrida del Corpus

El día 6 de Junio próximo, con motivo de la festividad del Corpus, se celebrará en nuestro circo taurino, una buena novillada, con picadores.

En ella, según ya anteriormente dijimos, actuarán los aplaudidos novilleros Matías Lara (Larita) y Serafín Ibañez (Corcelito) con sus correspondientes cuadrillas, que lidiarán cuatro buenos mozos de la ganadería de D. José Bueno, de Salamanca.

Oportunamente daremos más amplios detalles de la fiesta.

### Rip Rap.

### CIRCO FEIJÓO

El jueves último, con bastante entrada, tuvo lugar la segunda función de la compañía que dirige el Sr. Feijóo. Todos los artistas que en ella tomaron parte fueron justamente aplaudidos, cosechando las más nutridas ovaciones los sensacionales perchistas «Brother Graus», los notables saltadores «Les Singer» y la arriesgada alambrista Mlle Julieta.

Hoy, esta compañía se ha despedido del público con la ejecución de un excelente programa, en el que ha descollado, por lo divertida, la graciosa pantomima «Una corrida de toros.»

Nos aseguran que el Sr. Feijóo proyecta montar un circo este verano, con ocasión de los festejos, en el que presentará escogidos y atrayentes números.

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

### De Diputación

Reanudaron sus tareas los señores diputados despues de unos días de interregno al que todos contribuyeron, conservadores y liberales. Libre de este pecado lo está tan solo el diputado republicano, sin duda porque ahora ha querido con su asidua asistencia purgar las faltas que en otro periodo cometiera cuando allá, en Octubre, no se dejó ver por la Diputación.

Las sesiones, lector, se reanudaron soas, insípidas, no se trató en ellas de nada que afectase sustancialmente á la provincia; que se modificasen unos sueldos, que se diesen unas gratificaciones, que se conmemorase un centenario más, eso fué todo lo presentado á discutir, á tomarse en consideración, y todo ello pasó á informe de las comisiones respectivas.

Así discurrían las sesiones del martes y miércoles, plácidas; eran una verdadera siesta: á dormir contribuir el sol que al despedirse se colaba por las ventanas del salón para decir adiós al cuadro de Marcelino Santa María, al «Triunfo de la Santa Cruz.»

De pronto, el Sr. Carazo propuso que se habilitase el día del santo del Rey para celebrar sesiones. No creas lector que para discutir en ese día algún proyecto de cooperativa agrícola, ó de cajas rurales, no, lo propuso porque le corría prisa volver á su Farmacia, á la tertulia con D. Zoilo, el alcalde perpetuo de Lerma, y quería, como es natural, dejar posesionado á su correligionario de Aranda, al nuevo diputado Sr. del Pecho.

La proposición fué combatida por los conservadores para quienes el santo del monarca es algo que mandan guardar las leyes y que, sin mandarlo, guardan los monárquicos que sienten la monarquía.

El momento de votar se aproximaba ya, como las fuerzas estaban equilibradas, el Sr. Merino, el presidente, era quien con su voto tenía que decidir si había de guardarse ó no la festividad del Rey. El señor Merino sintió por lo visto escalofríos ante la lucha en que le habían puesto los suyos. El caso no era para menos: ó se caía del lado de los conservadores ó aparecía como un monárquico tibio; y el Sr. Merino no quiere aparecer como tal estando como está tan al habla con un ministro de la Corona, con el Sr. Arias Miranda.

Ante el aprieto, cuchicheó con el señor Carazo quien se decidió á retrasar su ter-

# Para hacer compras visite U. "El Bon Marché"

Casa dedicada a confecciones, lencería, juegos de camas, camisería y corbatería. 6, ESPOLON, 6

tulia con D. Zoilo y a... retirar la proposición.

Después, la sesión continuó tranquila: un señor diputado se sintió enfermo de eso, de languidez: para reanimarle acudió un diputado médico que, en efecto, consiguió su objeto ¡nada hay que reanime más que un médico adversario! y se acercó la hora de terminar la sesión.

El momento interesaba por lo visto a los Sres. Diputados que desean a todo trance ver a su lado al Sr. Del Pecho. A los que entienden que éste ha venido con demasiada rapidez les interesaba sin duda lo contrario. Ni con lo uno ni con lo otro, lector, créelo, se mejorarán las cosechas y por ello, como no se ponían de acuerdo unos y otros sobre si había de prorrogarse o no la sesión, el reloj, que no tenía que ponerse de acuerdo con nadie, anunció que eran ya las horas reglamentarias; y como la sesión había finido los diputados conservadores se levantaron de sus escaños y salieron del salón. En él continuaron los liberales, acaso meditando la consabida nota oficiosa para los periódicos.

Así acabó la sesión de vísperas de la Ascensión del Señor, de la que también se habló algo, lector; porque en estos tiempos que corremos no se deja nada en paz, ni siquiera a quien no se mete en nada y sinó, dínos qué tiene que ver la Ascensión del Señor con el acta de Aranda? Nada, dirás, pues no es así ya lo ves, el miércoles tuvo que ver y... mucho. Bajo estas impresiones llegamos a la sesión de ayer que merece capítulo aparte.

Lector, ya decíamos que merecía capítulo aparte la sesión de ayer sábado: sí, capítulo, pero sin más títulos que uno, que se puede nombrar de este modo: *De la ausencia de los liberales*.

Sí, lector; ayer, como el presidente señor Merino se sintió enfermo poco tiempo antes de las cuatro de la tarde, hora de la sesión, los demás correligionarios suyos, los diputados liberales, la mayoría de ellos, se sintió sin duda también enferma y no aparecieron por la Diputación.

El caso es para preocupar, lector. Hoy que por todas partes no oímos otra cosa que hablar del contagio de la escarlatina estamos preocupados de si aquella habrá entrado en el campo liberal y en el republicano, porque ayer sábado, sabrás lector que hizo calva el Sr. Cecilia, que tan asiduo se mostraba esta temporada.

Y como con tanta calva no pudo haber sesión, enfundamos el lápiz y salimos del Palacio provincial diciendo para nosotros: y esta falta ¿a quién se la apuntarán ahora en los periódicos los liberales?

## Bolsa política

Otra vez la siniestra crisis ha vuelto a rondar al Gobierno. Esta, en las presentes circunstancias, tiene una significación muy singular porque pone de relieve que lo del voto de confianza último, obtenido por el Gobierno en las Cámaras era *cum ma*. No de otro modo se explica que a raíz de obtenerle suene con tanta insistencia la palabra crisis.

Al Gobierno no sabemos como le sentará que le hablen tan de cerca de estas cosas, porque han de observar ustedes que le hablan muy de cerca como que quienes siembran esto de la crisis y lo cultivan son los propios liberales! Nosotros creemos que no pasará todo ello de ser un amago más de la parálisis ministerial, que es progresiva pero que por ahora no mata al Gobierno. El señor Canalejas tiene aún que tomar este verano, de presidente, las aguas de Mondáriz, indicadas para la bilis, y nuestro paisano don Diego tiene también que presidir con traje de ministro de Gracia y Justicia la procesión de la Virgen de la Vega en Aranda. Después, Dios y Maura dirán.

De política local, nada: en el Ayuntamiento no se piensa esta temporada más que en si Bomba y Vicente Pastor dejarán bien o mal a Alfonso VIII en las fiestas del Centenario; y en la Diputación no se piensa en otra cosa que en don Feliciano, el cual está pasando las de Caín porque ve cómo transcurre el mes de las lilas y no se aprueba su acta.

En fin, señores, que la política que se ha hecho aquí esta semana no merece cuatro líneas, y la de fuera ni dos.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Son insustituibles.

## PICOTAZOS

¿De dónde vienes, chico?

—¡La verdad! De felicitar a la Filarmónica.

—Vamos, sí, por el concierto del jueves.

—No, hombre, no; por el aumento de socios.

—¿Qué me dices!

—Naturalmente! ¿No vistes aquél palco? ¡Veintiocho nada menos!

—¡Vaya, chico; vuelve a la Sociedad y dala el pésame!

—¿Pues?

—¡Porque eran concejales!

En el concierto.

Y a ti ¿cuáles te gustan más?

—Chica, cor franqueza, los malos.

—¿Cómo así?

—Muy sencillo: porque allí se hace menos música, pero en cambio...

—¿Qué?

—Que se hace más el oso.

Entre músicos.

Vamos a ver ¿qué opina V. de la Sinfónica?

—¡Qué he de opinar! Que hay mucho bombo.

—¿Quién?

—Si señor, y si no diga ¿a ver quién de esos ha compuesto lo que yo?

—¡Pero cómo! ¿Usted compone?

—Ya lo creo! Como que hago paso-dobles y... trajes a mis niños.

—¿Con música?

—¡No, por Dios, con la máquina!

En la tertulia.

¡Pero señor, porque no habrá Sinfónica todos los jueves!

—Vamos, sí; sacó V. la impresión de que el arte...

—No señora, la verdad, quien sacó fue la mediana de mis niñas.

—¿Pues?

—Nada, que sacó novio.

En el Café.

—Dime ¿dónde estuviste anoche?

—Ya puedes suponerte, en la Estación.

—¿Qué, pasaba tu primo?

—No, quien pasó fue don Diego.

—Bueno, y tú ¿a qué fuiste?

—¡No faltaba más, a felicitarle!

—¿Por?

—Por lo que en San Sebastián ha dicho del sol, que tiene manchas.

—¡Pero qué! ¿Sabe astronomía?

—¡Si hombre, sí; desde que estuvo en Marina!

## Ecos teatrales

Procedente de Valladolid, donde ha alcanzado brillantes éxitos, el próximo jueves 23 debutará en nuestro teatro la Compañía Ballester, que abre un abono de diez funciones, proponiéndose estrenar las obras que más aceptación han tenido últimamente en Madrid.

Los elementos que integran esta compañía, según la prensa vallisoletana, constituyen un conjunto muy discreto, y dan a las obras una acertada interpretación.

El abono queda abierto en la Contaduría del teatro desde mañana lunes a las horas de costumbre, reservándose las localidades a los abonados a la última temporada hasta el martes a las siete de la tarde.

## Conferencia telefónica

### De política

Aumenta la confusión reinante en la política, ignorándose el giro que tomará en la próxima semana.

«El Liberal» en su artículo de fondo, dice que no se sabe lo que pasa, pero que es cierta la agitación en el campo político a pesar de las aseveraciones del señor Canalejas, y que éste propone gobernar largo tiempo é impedirá que otro que no sea el señor Maura le suceda en el poder.

Añade que es evidente y cada vez más acentuado, el desmoronamiento del partido liberal, y que éste se halla en tal forma que ni el Rey tiene idea de la verdadera situación.

«El Imparcial» dice que lo sucedido en el Congreso ayer tarde, al no celebrar sesión, da idea de que el Gobierno huye del Parlamento, pues todos los que asistieron a la Cámara pudieron convencerse de que había suficiente número de diputados que llenaban los pasillos.

En éstos se decía que uno de los ministros no volvería a sentarse en el banco azul, y que las dificultades que los presupuestos ofrecen para su aprobación, son enormes. Añade el citado periódico que es un error grande del señor Canalejas el dejar que se prolongue una situación lle-

LA HUMANIDAD, Agencia Funeraria, San Juan, 61.

†

EL SEÑOR

### Don Enrique de Sebastian Ribes

Teniente Coronel del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército,

ha fallecido en el Sanatorio del Dr. Ezquerdo, de Carabanchel (Madrid)

R. I. P.

Los Excmos. Sres. Capitán General de la Region, Gobernador militar de esta plaza y Comandante General de C. M.

Su hermano D. Rodrigo, hermana política D.ª Paula Alfaro, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana lunes desde la Estación del Norte de esta Ciudad, a la llegada del tren correo de Madrid, hasta el cementerio de San José, por lo que les anticipan las más expresivas gracias.

Burgos 19 de Mayo de 1912. El duelo se despide en el sitio de costumbre.

†

LA SEÑORITA

### Pilonila M.ª Concepción Gastrillo Saez

ha fallecido a los 16 años de edad

R. I. P.

Sus padres D. Valentin y D.ª Gregoria, hermanos Aristarco, Eufrosina, Pilar, Arquimedes y Teresa. tios D.ª Casimira (ausente), D.ª Concepción, D. Tomás Castrillo y D. Anselmo Saez (ausente), primos, y demás parientes,

Suplican a sus amigos se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana lunes, a las seis de la tarde, en la Iglesia parroquial de San Gil Abad, de esta ciudad, por cuyo especial favor les quedarán sumamente agradecidos.

Burgos 19 de Mayo de 1912.

No se reparten esquelas. Vivía: Lain Calvo, 30 y 32.

El duelo se despide frente al Convento de PP. Capuchinos.

tropas italianas, que resultó ileso. Su ayudante fué gravemente herido. El agresor ha sido fusilado.

### Choque de trenes

Paris.—Ha ocurrido un choque de trenes de funestas consecuencias, pues hasta ahora van recogidos ocho muertos y 60 heridos.

### Un mitin

Han llegado a Figueras para asistir al mitin político esta noche, los Sres. Alvarez é Iglesias, los que se dice, que en dicho acto mantendrán el veto, aunque haciendo justicia al Sr. Maura por reconocer que respetó las leyes más que Canalejas.

### Una reirriega

Huesca.—En Sariñena, al intentar la benemérita detener a unos ladrones, hicieron estos frente disparando contra los guardias, a uno de los cuales hirieron. De los agresores, uno fué muerto y otro detenido.

### Matossi, Fanconi y Compañía

## CAFÉ SUIZO

Helados, Cocktails, etc., etc.

### Doctor C. Urraca

OCULISTA  
Lain Calvo, 18, principal.  
Consulta de once a dos. Gratis a los pobres.

### Relojes y cadenas de oro de ley

No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de recibirse en la RELOJERIA DE LUIS TORRES.  
Plaza Mayor, 35 y 36.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA  
Comestibles finos, vinos y licores, y conservas. Primeras marcas.

### Antonio Berzosa

Se reciben toda clase de encargos para bodas, banquetes y bautizos.  
San Lorenzo, 12.—BURGOS  
Imp. de Marcelino Miguel

na de nebulosidades é incertidumbres, en la que ni el Gobierno ni las Cortes funcionan. Este artículo es objeto de grandes comentarios.

Mañana, caso de que el Congreso celebre sesión, cosa que a estas horas se duda, pues aumenta el revuelo político, se pondrá a discusión la cuestión de los suplicatorios.

El Ministro de la Gobernación niega certeza a los rumores de disentimientos en el seno del Gobierno, calificándoles de pesada broma.

Ha llamado mucho la atención las repetidas conferencias que vienen celebrando los señores Canalejas y García Prieto, a las que se da una gran importancia política.

### Un atentado

Ha regresado de San Sebastián el ministro de Gracia y Justicia señor Arias de Miranda.

### Marconi en Madrid

Esta tarde, a las 2, ha llegado el célebre inventor Marconi, tributándosele un entusiasta recibimiento, destacándose por su entusiasmo la colonia italiana, y una numerosa comisión de telegrafistas. Esta noche se celebrará en su honor una velada a la que asistirá el Rey y pronunciarán discursos los señores Canalejas y Echegaray.

### La Exposición de pinturas

Está siendo muy visitada la Exposición del Retiro por numerosos forasteros. A los inteligentes desagradan los asuntos de algunos cuadros.

### A Dinamarca

Con objeto de asistir a los funerales del Rey Federico VIII ha salido una misión especial a cuyo frente va el Infante don Carlos.

### El marqués de la Laguna

Se ha verificado con asistencia de numerosos amigos, el entierro del marqués de la Laguna, fallecido ayer en Madrid.

### De Melilla

Aumenta la desanimación entre los harqueños, asegurándose que Hach-el-Amat, de M' Talza, hace esfuerzos para convencerles de que la paz ha de producirles grandes ventajas. En Alhucemas es grande el júbilo producido por la muerte de El Mizziam.

### Los temporales

Orense.—Ha causado grandes daños en los sembrados la tormenta de granizo que ayer descargó en esta capital.

Paris.—Son tremendos los temporales desencadenados en las zonas próximas a esta población, siendo grandes los perjuicios que han ocasionado.

En la isla de Rodas un súbdito turco ha atentado contra la vida del jefe de las



## No bebas más,

este vicio no es más que nuestra ruina.

Hoy es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser administrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Muestra gratuita.—Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias, y en los depósitos al pie indicados, para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy a Coza Powder Co., 76, Wardorn Street, Londres 651.

Depósito en BURGOS: Farmacia de JUSTO MARTINEZ, Plaza Mayor, número 45.  
En LERMA: V. DOMINGUEZ, Mayor, 42.  
En Villadiego: Farmacias de LuisraquEscudero.

## Venta y Alquiler de Muebles

### Muebles de Ocasión

en inmejorable uso, se cambian por otros que no lo estén. Hay verdaderas gangas.

Plaza del Arzobispo, número 19.

